

Bayerisches Staatsministerium des
Innern, für Sport und Integration



Sprechpunktion des Bayerischen Staatssekretärs des
Innern, für Sport und Integration, Sandro Kirchner,

anlässlich des Pressetermins "Bayerischer Blitzmarathon 2025"

am Mittwoch, 9. April 2025 in München
(Kontrollstelle: Ecke Ackermannstraße/ Spiridon-Louis-Ring)

Es gilt das gesprochene Wort!

Anrede!

Einleitende
Worte

- Heute Morgen um 6 Uhr den **zwölften bayernweiten „24-Stunden-Blitzmarathon“** gestartet
- Unser Blitzmarathon Teil des „**Speedmarathons**“ des europäischen Verkehrspolizei-Netzwerks „ROADPOL“
- Bayern und viele andere Bundesländer nehmen jährlich daran teil

Kontrollum-
fang

- Bayernweit heute rund **2.000 Polizisten** sowie **Mitarbeiter** der **kommunalen Verkehrsüberwachung** im Einsatz
- An **1.467 Messstellen** heute Geschwindigkeitsmessungen

Tödliche Ver-
kehrsunfälle

- **Denn: konsequente Geschwindigkeitskontrollen sehr wichtig** → Verkehrsunfallstatistik zeigt: 2024 zu hohe beziehungsweise nicht angepasste Geschwindigkeit **Ursache für gut ein Viertel aller tödlichen Verkehrsunfälle** (2024: 28 %, 2023: 24,7 %, 2022: 28 %).

- **137** Personen bei **Geschwindigkeitsunfällen tödlich verunglückt** → zu **schnelles Fahren** somit die **Hauptunfallursache Nr. 1** für **tödliche Verkehrsunfälle**

- daher in Bayern **sehr intensive Geschwindigkeitskontrollen** → 2024 rund **1,1 Millionen Geschwindigkeitsverstöße** geahndet

Landstraßen
und Schulen

- vor allem außerorts **besonders viele schwere Unfälle** → häufige Unfallursache auch hier: **überhöhte** oder **nicht angepasste Geschwindigkeit!** → auch heute wieder **verstärkt Geschwindigkeitskontrollen** auf **Landstraßen**
- auch im Bereich von **Schulen** wie hier an dieser Kontrollstelle ist Nichtbeachten der Höchstgeschwindigkeit **besonders gefährlich** → darum weiterer Schwerpunkt für die heutige Aktion
- Denn: **Schutz unserer Kinder** liegt uns allen **besonders am Herzen!**

Verkehrssicherheitsprogramm

- ist auch Ziel unseres **Verkehrssicherheitsprogramms 2030 „Bayern mobil – sicher ans Ziel“**
- soll Bayerns Straßen für alle noch sicherer machen
- Unsere **Ziele**:
 - **weniger Menschen** sollen im Straßenverkehr ihr **Leben verlieren** oder **verletzt werden**
 - Bayerns **Landstraßen noch sicherer machen** +
 - **besonders gefährdete Verkehrsteilnehmer** wie Kinder oder Senioren noch **besser schützen**
- darum: verstärkte Fortsetzung der **Geschwindigkeitskontrollen**
- Zu schnelles Fahren **kein Kavaliersdelikt**, sondern oft **lebensgefährlich!**
- Kontrollen durch **Polizei** und **kommunale Verkehrsüberwachung** sehr **effektiv**, um **Geschwindigkeitsniveau dauerhaft zu senken**

Ziele der
Bayerischen
Polizei

- Betone darum ausdrücklich: Ziel von Geschwindigkeitskontrollen nicht die Einnahme von möglichst **vielen Bußgeldern**
- **Keine Abzocke, sondern mehr Sicherheit für uns alle!**
- Darum auch in diesem Jahr alle **Messstellen** vorab auf der **Internetseite** des Innenministeriums veröffentlicht
→ dort über Liste oder **interaktive Karte** einzusehen
- Wollen durch gezielte Öffentlichkeitsarbeit Verkehrsteilnehmer dafür **sensibilisieren, Tempolimits immer einzuhalten**
- → Botschaft an alle Fahrer: **Rasen kann Leben kosten!**
- Jeder **Verkehrsteilnehmer** muss Bewusstsein für große **Gefahren des zu schnellen Fahrens** haben.

- → wollen darum Verkehrsteilnehmer gleich nach der Messung anhalten + aufklären
- → erhoffen uns so **nachhaltigeren Effekt auf Temposünder**
- Wichtig! Wenn **Beachtung der Verkehrsregeln aus eigener Überzeugung**, ist für die Verkehrssicherheit viel gewonnen!

Schussworte

- Mein **Appell**:
 - Nehmen Sie bitte den **Fuß vom Gas**,
 - beachten Sie immer die **Verkehrsregeln** + seien Sie stets **vorsichtig**.
 - Seien Sie ein **Vorbild** + **schützen Sie** damit **Menschenleben!**